

Lanzan repositorio para publicación de investigaciones en la UCM

Proyecto de Ciencia Abierta "Colmena" realizó su cuenta pública, oportunidad en la que además se reconoció el involucramiento y contribución de académicos investigadores.

La habilitación y puesta en funcionamiento de un repositorio para la publicación de investigaciones de libre acceso, es uno de los principales productos y servicios generados por el proyecto de Ciencia Abierta "Colmena" en la Universidad Católica del Maule (UCM).

Esta plataforma de publicación <https://repositorioinstitucional.ucm.cl/> fue lanzada en el marco de la cuenta pública que rindió este proyecto en ejecución desde el año pasado y que es apoyado por la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) del Ministerio de Ciencia, Conocimiento, Tecnología e Innovación.

Al respecto, el director de Investigación y del proyecto Colmena, Dr. Ranjeeva Rangan, destacó la importancia del repositorio de publicaciones, indicando que "de esta manera se hacen realidad los princi-

pios de la Ciencia Abierta que son trabajar colaborativamente, compartir publicaciones y democratizar el acceso al conocimiento científico generado en la UCM".

Asimismo, resaltó el quehacer desarrollado con esta iniciativa que implica un cambio cultural y que permite señalar el camino de la Ciencia Abierta y la importancia de continuar realizando un trabajo colaborativo que contribuya a mejorar la calidad de vida de las personas y al desarrollo de las comunidades y sus entornos.

A la fecha, el repositorio de Colmena cuenta con la publicación de más de 500 investigaciones, generadas por académicos e investigadores de la UCM, en los más diversos ámbitos, las que están disponibles para revisar y descargar no solo por la comunidad universitaria, sino que la sociedad en

su conjunto.

Pablo Muñoz, gestor del proyecto Colmena, señaló que "en el repositorio también es posible encontrar datos de investigación e información de los procesos en su generalidad, los que están disponibles para ser revisados y usados, con lo que damos un paso sustancial en materia de Ciencia Abierta".

Otra de las iniciativas logradas por Colmena es la habilitación de un Banco de Problemas, donde mediante una articulación con otros actores públicos y privados, se levantaron necesidades y oportunidades para desarrollara investigaciones que impacten positivamente en las comunidades.

Por su parte, la directora de Comunicaciones de la UCM, Orietta Dennett, puso en valor la divulgación científica, expresando que "hoy vemos que hay un grupo de embaja-



dores, capacitaciones, también un repositorio, y esto es importante darlo a conocer para que este impulso no se pierda y se mantenga como parte de una cultura institucional".

"Es importante informar, educar y dar a conocer los avances y mejoras que hay en ciencia y para eso el rol de los divulgadores científicos es vital", enfatizó.

Investigadores

En el marco de la actividad, se distinguió a académicos inves-

tigadores que han contribuido generosamente con sus publicaciones científicas en diversos tópicos, las que ya están disponibles en el repositorio. Ellos son el Dr. Pablo Valdés Badilla, de la Facultad de Ciencias de la Educación; Dra. Margarita Correa Gutiérrez, del Centro de Investigación de Estudios Avanzados del Maule; Dr. Hugo Benítez de la Fuente, también del Centro de Investigación de Estudios Avanzados del Maule; Dra.